

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la plazuela de Frías, número 31, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año III.

Miércoles 2 de Enero de 1861.

Núm. 544.

Noticias de España.

La comisión nombrada para promover una suscripción en favor de los inundados pueblos de la vega de Granada, se compone de los señores Martínez de la Rosa (presidente), Zaragoza, Villanueva, Hazanás y Casado; estos dos últimos diputados á Cortes.

El día 26 ha debido ser recibido por Su Santidad, nuestro embajador cerca de la corte de Roma, señor marqués de Miraflores.

Ocupándose una correspondencia de Londres, del pasaje del discurso de Buchanán, referente á la compra de la isla de Cuba por los Estados-Unidos, nota la monstruosa contradicción de que el mismo hombre que toma por pretexto la esclavitud para privar á la corona de Castilla de su mas noble florón, está trabajando con todas sus fuerzas para perpetuarla bajo sus formas mas odiosas en los Estados-Unidos.

Al dar cuenta de la próxima llegada á la corte del ministro de la nacion británica, Sir J. Crampton, dice un periódico progresista, que este diplomático es amigo y apasionado de Garibaldi, partidario de la union italiana, libe-

ral toda su vida, filósofo tolerante y pródigo.

Segun *EL CLAMOR*, las cátedras vacantes hoy en nuestras Universidades, pasan de ochenta, y en las escuelas superiores, profesionales, de bellas artes é institutos exceden en número y se aproximan á doscientas.

Segun anuncia uno de nuestros colegas, se habla de la venida del señor Mon á la corte despues de la recepcion diplomática de las Tullerías el 1.º de enero próximo. La ausencia de París de nuestro embajador en aquella corte durará solo algunos dias.

En octubre último se acuñaron en España tres millones en medios duros, moneda excelente para los grandes y pequeños pagos y para la contabilidad, siendo su valor la base del sistema decimal. El ministro de Hacienda ha pedido á las Cortes millón y medio para la refundición de la moneda columnaria. Uno de nuestros colegas espera que se estienda la medida á los vetustos escuditos de oro de 21 rs. y cuartillo, convirtiéndose todos en monedas de 20 reales que como las de 5 francos en Francia, son tan útiles para las transacciones.

El Pueblo cree insuficientes los recursos militares de que dispone España para el día en que se presentasen 400.000 franceses en nuestra frontera. Nosotros creemos que con las fuerzas que existen y el patriotismo de los españoles no debemos temer á los franceses que, dicho sea de paso, en todo piensan menos en hacernos la guerra.

Se ha pedido á los comandantes generales de los departamentos Marítimos de España que remitan al ministerio de Marina á la mayor brevedad posible una noticia expresiva de toda la gente matriculada en la comprensión de su mando, que sin distincion de edad haya hecho su primera campaña.

Por el ministerio de Marina se ha mandado con fecha 22 y 24 del corriente que se remitan á Cádiz desde el Ferrol cinco bomberos de á 68, número 3, que faltan para el artillado de la fragata «Nuestra Señora de la Concepcion» y Goléta «Consuelo», y que se remita al ministerio una noticia del resultado de las pruebas que se hayan hecho en el arsenal de Cartagena con el carbon de las minas de San Juan de las Abadesas.

Para remediar la escasez de plata que se nota en Madrid lo mismo que

en las demas capitales de Europa, han mandado acuñar con toda urgencia en la casa de moneda de la corte grandes cantidades de monedas de oro de 20 y 40 rs. para que puedan sustituir á la plata en las transacciones.

Con motivo del cumpleaños de S. A. R. la infanta doña Concepcion, S. M. la Reina ha puesto á disposicion del gobernador civil de Madrid 60.000 rs., para que sean repartidos entre los pobres y establecimientos de Beneficencia.

Sin embargo de que S. M. la reina entregó ya á la primera noticia de la desgracia 40.000 rs. para las victimas de las inundaciones de Granada, parece que S. M. la reina ha mostrado deseos de figurar la primera con su esposo en la suscripción general que va á abrirse para socorrer á los inundados.

Dice un periódico que tiene entendido se ha propuesto el gobierno que pasen cuatro oficiales subalternos á la escuela de caballería de Saumur (Francia), con objeto de que se dediquen allí á la equitacion y maniobras de la caballería. Añade que estos oficiales estarán obligados á remi-

tir periódicamente escritos que interesen á los adelantos del arma.

Parece que por la dirección general de caballería se ha evacuado un informe acerca de la conveniencia de establecer dehesas potriles para la cría y recría de ganado caballar en los centros mas criadores de caballos, y de formar veinte paradas de caballos sementales por cuenta del ministerio de la Guerra, y á cuyo frente se ponga un jefe de caballería.

El señor duque de Tetuán dará el 4 de enero un gran convite en sus nuevas habitaciones del palacio de Buenavista.

La comisión de esclaustrados no ordenados in sacris á la supresion de los conventos, ha dirigido á la «Esperanza» una carta quejándose de su triste situación. «La Esperanza» exhorta al gobierno á que haga por mejorar pronto su suerte, sacándolos de la miseria en que han vivido tantos años.

Ignoramos el fundamento con que asegura un corresponsal de Madrid, escribiendo á un periódico de Barcelona, que entre las comunicaciones recibidas de Marruecos reiterando el deseo y los esfuerzos hechos por aquel gobierno para pagar el completo de la indemnización de guerra, se habla de una espresiva carta escrita por Muley-Abbas al general O'Donnell, dándole toda clase de seguridades sobre el cumplimiento exacto de lo pactado.

La «Epoca» dijo que habia en Mogador veinte millones de la indemnización marroquí á disposición del gobierno español y dijo la verdad, pues no veinte, sino veinte y dos millones hay en aquella plaza que contados y precintados en cajones y bajo dos llaves, de las cuales guarda una el señor Echenique, podian haberse recibido y trasportado á España; pero «La Correspondencia» dijo tambien

que el gobierno no se habia hecho cargo ó no se habia recibido cantidad alguna de las que se reunian en Mogador y esto es no menos cierto que lo manifestado por «La Epoca», porque el gobierno obrando con la dignidad que le corresponde no ha querido que sus agentes recojan á picos los cuarenta millones que los marroquíes ofrecieron ultimamente entregar en Mogador. Por esto no ha embarcado ya los veinte y dos millones, de que puede hacerse entrega en el acto al señor Echenique, y este espera el momento no ya lejano en que reciba la cantidad completa.

El contratista de conducciones terrestres de sales se ha presentado en quiebra; pero ni esto perjudica al servicio ni por ello sufrirá el Tesoro, supuesto que con la fianza que tiene de 4.600.000 rs., se está ya haciendo el arrastre por cuenta de la administración, y antes que pueda consumirse la fianza quedará el servicio nuevamente subastado.

Parece que se han hecho algunos nuevos nombramientos de gobernadores. El señor Suarez, de quien se dijo que iria á Guadalajara, está nombrado gobernador de Badajoz; el señor Barragan irá probablemente á Cuenca y el señor Podio y Valero á Guadalajara.

El 29 por la madrugada el Tajo ha vuelto á desbordarse en Aranjuez y vuelto á inundar los jardines. El puente de los Suizos sobre la carretera de Madrid, está anegado hasta el punto de no poderse transitar ni á caballo. Las aguas seguian creciendo á las ocho de la mañana, y se temia á esta hora que aumentarán, por que el Jarama ha empezado la noche última á tomar agua, y segun los inteligentes haria remansar las del Tajo. Por un despacho telegráfico se sabe que á las nueve de la mañana continuaban creciendo ambos rios consi-

derablemente. No hay que lamentar desgracias personales.

Dicen de Granada con fecha 24, que se calculan en 60 millones las pérdidas ocasionadas por la inundación en el término y ciudad de Santa Fé. Tambien han perecido algunas mujeres ancianas, que por torpeza ó por la inercia de los años no pudieron ponerse á salvo. Los ganados tambien han sufrido mucho; las tierras se encuentran convertidas en arenales, y por consiguiente perdida la cosecha futura.

El Sr. D. Francisco Lorenzo-Borgoñon, el coronel de E. M. de Garibaldi, cuya llegada á Madrid anuncian los periódicos, ha solicitado y no sabemos si obtenido, una audiencia de S. M. la Reina, á quien ha mostrado vivos deseos de ofrecer sus respetos. El Sr. Lorenzo es un antiguo militar que tomó parte en la guerra civil, y voluntariamente ha asistido á la campaña del ejército español en Africa.

Han sido ascendidos á oficiales noventa cadetes del colegio general militar y once que se hallaban en los cuerpos.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado dar licencias semestrales, como viene haciéndose há tiempo por humanidad y economía, á diez soldados de cada compañía de los batallones de infantería y de cazadores, y á ocho hombres de cada escuadron. Como las licencias no se darán sino á los que voluntariamente lo soliciten, y por rigoroso turno cuando sean muchos los que las pidan, se ignora aun el número de hombres que habrá marchado á sus casas en este mes primero, despues de dada la orden.

Uno de nuestros colegas encarece la conveniencia de establecer pronto grandes depósitos comerciales en las cercanías de las estaciones de nuestros ferrocarriles; de este modo, pudiendo los propietarios por un pequeño costo mantener en estos grandes depósitos sus existen-

cias de vino, aceites, cereales y de todo género, no solo abaratarán el precio de todos los artículos, sino que no podrá temerse nunca la escasez de subsistencias.

Desde 1.º de Enero empezará á funcionar una segunda expedición semanal de correo entre las islas Baleares y el continente.

Noticias del extranjero.

El dia 14 falleció en Roma el cardenal Gande de resultas de una enfermedad de pecho larga y dolorosa. ¡El futuro Papa acaba de morir! Tal ha sido la voz general que se estendió por Roma al saberse la noticia, porque el pueblo se habia acostumbrado á ver en él al sucesor presunto de Pio IX.

Era natural del Piemonte, y llegó á los honores de la púrpura cardenalicia, gracias á esa idea general, aun en Roma mismo, de que todo lo que es italiano es romano, y que la comunidad de lenguaje y costumbres lleva consigo la comunidad de suelo y patria.

Debió su creacion de cardenal, sin esperárselo, á una simple visita de Pio Nono en el seminario Pio de que era director, y se mostró en seguida tan prodigo en limosnas, tan italiano en sus maneras, tan noble en su ademan, que todo, hasta el hábito de dominio que le distinguia de los otros cardenales, hizo que se fijasen favorablemente cada vez mas en él los ojos del público de Roma.

Ha corrido en Nápoles el rumor de que Francisco II habia propuesto á Napoleón que Gaeta fuese ocupada por una guarnicion de napolitanos y franceses, hasta que la cuestion napolitana fuese definitivamente resuelta por un congreso europeo.

En el nuevo Parlamento italiano, la poblacion del reino, que asciende á 47 millones 934,466 habitantes, estará representada por 357 diputados, de los

cuales 138 serán elegidos por la Italia del Sur, además de los de Sicilia.

Están para llegar á Nápoles cuatro batallones de Milicia Nacional movilizada que el lunes último debieron salir de Turin.

En la fábrica imperial de armas de Saint-Etienne, se están haciendo con autorización del gobierno francés 30,000 fusiles para el gobierno sardo. Con el mismo fin se han sacado de los depósitos franceses 70,000 fusiles del modelo antiguo que, después de compuestos, se remitirán á Victor Manuel.

En París se está ensayando un nuevo sistema de indicacion del nombre de las calles y del número de las casas. Las inscripciones se leen de noche á una larga distancia, merced á formar parte del sistema la iluminacion de rotulos y números.

A la última fecha continuaban los temporales paralizándo las operaciones militares en Nápoles. Los realistas se habían fortificado en las montañas de Sora.

Dice un periódico de Turin que el primer proyecto de ley que el gobierno piomontés presentará al parlamento, tendrá por objeto declarar constituido el reino de Italia bajo el cetro de Victor Manuel.

Una carta de Gaeta fecha 18, dice que el día anterior hubo bombardeo y cayeron las bombas hasta en el jardín del palacio de la reina madre, donde comían el rey y la reina con el embajador de España. El fuego aflojó luego y causó muy poco daño en la ciudad.

Dicen de Pesth (Hungria), que en la tarde del 18 varios jóvenes recorrieron las calles cantando y con una escalera quitaron las armas austriacas colocadas sobre la puerta de un almacén de efectos militares. Soldados y agentes de policia acudieron inmediatamente y prendieron á algunos de los revoltosos, entre los cuales figuraban estudiantes de farmacia.

A instigacion de algunos judios se dió el 19 en la misma ciudad un banquete en la fonda de Europa, con objeto de fraternizar solemnemente judios y cristianos. Entre estos últimos parece que había muchos individuos del alto clero.

De Méjico anuncian que Miramon estaba dispuesto á aceptar la mediacion de las potencias de Europa, siguiendo los consejos del Sr. Pacheco; y que si Juarez no obraba del mismo modo jugaria España un papel muy principal, de acuerdo con las potencias referidas, para poner término á tanto desastre y á la anarquía que devora y consume la república mejicana.

DON RAFAEL CHAPARRO Y ESPEJO,
Alcalde Constitucional de esta Capital.

Hago saber: Que de conformidad con el Real Decreto de 7 del actual, han de verificarse en esta ciudad en los días 6 y 7 de Enero próxima, las operaciones electorales para el nombramiento de un Diputado á Cortes por este distrito, y en

su virtud, habiéndose designado el salón bajo de sesiones de la Excm. Diputación Provincial, sito en el edificio que ocupa el Gobierno de la provincia, para constituir la mesa electoral, debo advertir á los electores que aquellas darán principio á las ocho en punto de la mañana y terminarán á las cuatro de la tarde de cada día, empleándose las cuatro primeras horas del día en constituir la mesa.

Lo que se anuncia al público por medio del presente en cumplimiento del art. 40 de la ley de 18 de Marzo de 1846.

Córdoba 31 de Diciembre de 1860.—
Rafael Chaparro.

Variedades.

Unas veces por comunicar los telegramas en un idioma extraño, y otras por simple descuido de los telegrafistas, —lo cierto es que el telégrafo eléctrico suele hacer las versiones mas singulares de las comunicaciones que se le confían. En una ocasion se despachó á un conocido nuestro un telegrama que decia:—«Mándeme la cuenta de Infantes,» el cual, al llegar á Londres, se había convertido en:—«Mándeme cincuenta elefantes;» y como entonces estaba España en guerra con Marruecos, aquí se supuso que se necesitaban esos útiles animales para las operaciones de la guerra, y que se creía que por ser este país dueño de la India, era artículo que se encontraba abundante en la plaza.

En los Estados-Unidos, un respetable padre de familia, de regreso en Europa, rogó á un amigo que dijese por telégrafo á su muger:—«Mr. Smith ha vuelto; viene muy contento.» El telegrama llegó en esta forma:—«Monsieur Smith ha muerto; venga el testamento.» La desolada familia marchó en el acto á Nueva-York, donde tuvo la grata sorpresa de encontrar al difunto Monsieur Smith almorzando con muy buen apetito.

Casi tan cruel fué el chasco de una señora, que dió permiso á su hija, acusada por las importunidades de esta, para que fuese á pasar un mes con unos parientes que vivían en un pueblo remoto. Por supuesto se exigió que la llegada se anunciase inmediatamente por telégrafo; y en efecto se anunció en esta forma:—«Elena ha parecido, con mucho frio,» lo que el telegrafista se tomó la libertad de convertir en:—«Elena ha parido un robusto chico.»

La desdichada madre creyó comprender entonces la razon de la insistencia con que su hija la había apremiado para que le permitiese viajar. Maldijo su propio descuido, el disimulo de su hija, la corrupcion de las costumbres modernas, y sobre todo, la crinolina, que puede ocultar tantos misterios á los ojos mas perspicaces. Marchó al pueblo en el acto, llegó hecha una furia, y tardó mucho en convencerse de la inocencia de su hija y de la indecorosa liviandad á que la misma electricidad se entrega en sus ratos de buen humor.

Miscelánea.

Obra notable.—El primero de nuestros autores dramáticos, el autor del *Trovador*, don Antonio Garcia Gutierrez, ha arrojado en el campo de la literatura otro destello de su brillante imaginacion. *Un duelo á muerte* se titula el drama que una noche y otra está oyendo el público de Madrid entre aplausos y vítores. Falta hacia que un genio de privilegio tendiese sus alas sobre nuestro teatro y lo alentase con su fecundo aliento y su mente creadora. Aconsejamos á la empresa de nuestro coliseo ponga cuanto antes en escena esa linda obra que tanto ruido está haciendo en el mundoliterario.

Una bromita.—Algunos periódicos de Madrid hablan de un robo original ocurrido en nuestra línea férrea. Dicen que los ladrones le hicieron al vigia bajar la luz, que es señal de peligro, y que entonces parando el tren lo robaron. Esto creemos habrá sido una broma de inocentes, pues además de que eso no ha pasado, no creemos fácil robar á doscientas ó trescientas personas repartidas en tanto coche, ó como si dijéramos encastilladas.

Estoy libre.—El día 10 de febrero parece que es el señalado para que empiecen á ingresar en caja los quintos de esta provincia.

A ellas.—Hermosas lectoras, pues—hoy nos falta original,—yo voy en un dos por tres—á pintaros lo que es—el colmo de mi ideal.

Si me caso con alguna,—no há de la fortuna negra—guardarle madre importante;—antes hija de la cuna—la quiero, que tener suegra.

Dicho esto, mi muger,—pura como un serafín—el alma debe tener.—Ay si se pudiera hacer—como el alma de un violin!—De una muger la horfandad—con un nombre se remedia,—pero no así su maldad;—sobre todo si es su edad,—cual yo quiero, la edad... *media.*

Con hermosos dientes venga — tras de sus labios ardientes—la muger que me convenga....—aunque *entre dientes* me tenga—ó aunque me enseñe los dientes.

Si bellos ó azules son—sus ojos los seductores,—los tomo sin distincion;—pues para hacer una *union*—nadie repara en colores.

Ostente el cuello nevado — sobre sus hombros derechos;—no lleve el traje escotado,—porque cuando esté casado—lo tomaré todo á pechos.

Si sabe cantar mi bella,—nunca dé en verano el sol,—ni jamás cuando doncella —haya dicho á nadie ella—«*si,*» *sostenido* ó *bemol.*

Sobre todo si ablandar—quiere mi alma, al amor dura,—ostente un talle sin par,—que en dejándole abarcar....—yo me meteré en cintura.

Aunque á la consorte mia — apenada ver no quiero,—me dará gran alegría—haciéndome cada día—un delicioso *puchero.*

Y si á todas mis pasiones—quiere asuta hallar el flanco,—tenga unos pies jugueteros,—y no daré sus talones—por los talones del Banco.

Esta es la muger posible—para llenar un deseo—que ninguna hizo factible,—no sé si por lo imposible,—ó porque yo soy muy feo.

Si algune opina otra cosa—y en boda precipitada—se resuelve á ser mi esposa,—en siendo honesta y hermosa—que me escriba á LA ALBORADA.

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

Boletín religioso.

Hoy.—S. Isidoro, obispo y mártir.

Seccion comercial.

BOLESA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 29 DE DICIEMBRE.

3 por 100 consolidado... 50-80-00-00.

3 por 100 diferido..... 00-00-00-00.

Deuda del personal..... 00-00-00-00.

Acciones de carreteras.—De abril de

4,000, 97-50. Id. de 2,000, 00-00.—

De junio de 2,000, 97-15. De agosto de

2,000, 95-50. De julio de 2,000, 98

-00. De marzo de 2,000, 00-00. Obras

públicas, 97-30. Canal de Isabel II,

114-00. Obligaciones del Estado, 00-95.

Carpetas provisionales 00-00. Banco de

España 210.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 29 al 31 de diciembre actual.

En la alhóndiga.—Trigo, 49 fanegas, de 45 á 50 rs.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas, 260 de 49 á 50.

Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite fresco á 64 reales arroba en la ciudad.

Añejo á 70 rs.

Idem en los molinos de 49 á 50.

Al por menor, á 44 cuartos panilla.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 29 1336 fanegas de trigo, de 45 á 51 1/4 reales fanega, Quedaron por vender 1259 fanegas. Cebada nueva de 24 á 25 1/2, vieja de 23 á 24 1/2. La algarroba á 32 0/10. Trigo trechel de 00 0/10 á 56 rs. fanega.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 31 de diciembre de 1860.

Trigo de 47 á 66.—Cebada, de 32 á 33.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 27 de diciembre.

Trigo de 4.ª calidad, de 57 á 70.—

Id. de 2.ª de 51 á 68.—Id. de 3.ª, de 50 á 64.

Ultima hora.

De El Porvenir:

Madrid 29 á las diez de la noche.

El gobierno ha presentado á las cortes un proyecto de ley para el aumento del número de individuos que componen los consejos de administracion de las compañías de crédito. Se ha aprobado el anticipo de los ferrocarriles del Norte. Barcelona y Zaragoza.

El gobierno austriaco ha declarado forzosa la circulacion en el Véneto de los billetes de banco.

(Recibido á la una de la tarde del día 31.)

Retrasado por averías en la línea.

Seccion de anuncios.

FERRO-CARRIL DE CORDOBA A SEVILLA.

Con motivo de hallarse interceptada la comunicacion por los puentes del Bembezar y Guadiato, se efectuará el paso de estos arroyos por medio de barcas en el interin que aquellos se habilitan, quedando en suspenso la marcha de los trenes anunciada desde 1.º de noviembre último, y se establece provisionalmente la marcha siguiente, que principió el dia 30 de diciembre de 1860.

SALIDA DE CORDOBA.

A las dos y cinco minutos de la tarde, llegando á Sevilla á las nueve de la noche.

SALIDA DE SEVILLA.

A las siete de la mañana, llegando á Córdoba á la una y treinta y cinco minutos de la tarde.

Nota. El servicio de mercancías y mensajerías tendrá lugar únicamente entre Palma y Sevilla y vice-versa, trasportándose entre Córdoba y Palma y vice-versa, nada mas que los equipajes de los viajeros y bultos de mensajería de poco volumen.

Diligencias.

—LA MADRILEÑA.—Sale para Madrid y su carrera los dias 21, 24, 27, y 30 á la una del dia, y llega de dicho punto los dias 22, 25, y 28 entre tres y cuatro de la tarde.

Precios de esta á Madrid, á Manzanares.

Berlina	280 rs.	200.
Interior	260	180.
Rotonda	240	160.
Cupé	230	150.

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA.

Calle de la Librería, núms. 39 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y camas inglesas superiores y magnificas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 414 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los

mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

PERDIDA.—Desde la calle de la Madera á las Tendillas y calle de Jesus María se ha perdido una manga de olan con encage: al que la presente se le abonará todo su valor, en la plazuela de San Juan núm. 4. 2

EL COMERCIAL EUROPEO,

DIARIO DE LA TARDE DE NOTICIAS UNIVERSALES Y ANUNCIOS.

Precio.—En Madrid 4 rs. al mes. En provincias 20 rs. el trimestre por el comisionado, 18 remitiendo el importe á la administracion en 39 sellos de 4 cuartos.

En el extranjero, 16 francos semestre, franco de porte.

En Ultramar, 100 rs. id. idr. Gratis 30 lineas de anuncios al mes á los suscritores.

Las que escedan de 30, á 8 mrs. cada una.

A los no suscritores á 17 mrs. 4a linea.

Los comunicados á precios convencionales.

Todos los domingos se reparte un número gratis conteniendo los anuncios insertados la semana anterior.

Cartilla de los Juzgados de Paz,

por D. Remigio Salomon, juez de primera instancia de Santander: cuarta edicion, corregida y considerablemente aumentada.—Contiene entre otros muchos artículos y formularios para toda clase de juicios, el arancel de los derechos señalados á los secretarios y porteros por cada una de las diligencias que practiquen, con arreglo al real decreto y resolucion de S. M. de 28 de Abril de 1860.

Se remite franco de porte mandando diez sellos de los de cuatro cuartos, á Mariano Garcés, calle Lepanto, en Santander. 1

Quintas.

Prontuario de quintas por el doctor don Pascual Pastor, catedrático de la universidad de Valladolid, vocal facultativo de la junta provincial de Beneficencia: segunda edicion, notablemente reformada. En esta edicion no se ha omitido ley ni real decreto que deba tenerse en cuenta para resolver todos los casos de escenciones fisicas, ora en ayuntamientos, en cajas, como en consejos: acompaña tambien un diagnóstico para el contenido de cada número, y en muchos se indican los medios que se suelen emplear en la simulacion. La parte de responsabilidad facultativa, así como la de derechos es nuevamente tratada en esta obra.

Se encuentra de venta en la librería de D. Francisco Lozano, á 42 reales el ejemplar.

Al público.

Unico depósito de fósforos en esta ciudad de la acreditada fábrica del Cometa de Sevilla.

En la droguería de D. Antonio Car-

rasco, por bajo del Ayuntamiento, se espended á los precios siguientes:

Una gruesa de cajas de á 100 luces.	27 rs.
Una docena de las mismas	20 cts.
Una gruesa de 50 luces	16 rs.
Un docena de las mismas	12 cts.

Tambien se ha recibido manteca fresca de Hamburgo, y queso de bola de superior calidad.

LA PATERNAL,

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860 Direccion general en Sevilla, calle de Francos, número 52.

Fundadores.

- D. Francisco Rossi, director general.
- D. Tomas de la Calzada.
- D. Luis de la Cuadra.
- D. Eugenio Daguerre Dospital.
- D. Manuel Maria Munilla.
- D. Victor Mompribat.
- D. Manuel Le-Roy.

Subdirects. de la provincia de Córdoba.

Los Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede y á sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcionado al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, esten estos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse á la Subdireccion de esta provincia, sita calle Mármol de Bañuelos, esquina á S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

MONTE PIO UNIVERSAL.

Compañía de seguros mutuos sobre la vida.

Situacion de la compañía en 1.º de noviembre de 1860.

CAPITAL IMPUESTO:

217.628,000.

NUMERO DE PÓLIZAS.

45,585.

Depositado en el Banco de España en títulos de la renta diferida á 3 por 100.

98.426,000.

Fianza administrativa, *Doscientos mil duros en metálico.*

La cobranza de los derechos de administracion se verifica en cinco plazos de 1 por 100, ó al contado con la rebaja del 12 por 100.

El Monte Pio Universal, aunque no cuenta mas que tres años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen al público.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en los prospectos que se facilitan á quien los pide, los datos y aclaraciones que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Delegado del gobierno: Ilmo. señor D. Joaquin Sanchez de Fuentes, jefe de Administracion.

Director general: Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Sub-director general: Sr. Marqués de San José.

Secretario general: Sr. D. Vicente Martinez Alonso.

Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola.

COMBINACIONES.

Las suscripciones pueden hacerse:

1.º A *supervivencia*, en cuyo caso si el asegurado fallece antes de la época de liquidacion quedan á favor de los que sobreviven las sumas entregadas y sus intereses.

2.º A *supervivencia con reserva del capital*, en cuyo caso si el asegurado fallece antes de la época de liquidacion, solo quedan á favor de los demas asociados los acrecentamientos del capital, y éste se devuelve íntegro al suscriptor.

3.º *Sin riesgo de mortalidad*, en cuyo caso no se espone á pérdida ni del capital impuesto ni sus intereses; pero en cambio no se disfruta de beneficio alguno por herencias de socios fallecidos.

4.º *Seguro especial de cuota y plazo fijo*. Este seguro puede hacerse tambien á *supervivencia*; *supervivencia con reserva del capital* y *sin riesgo de mortalidad*. Tiene solo lugar en niños que no hayan cumplido 14 años.

La compañía garantiza un capital de tres á veinte mil reales segun las cuotas abonadas, edad de los abonados y clase de asociacion.

Si algun suscriptor en esta asociacion no pudiese continuar haciendo sus pagos, se le devolverá el capital entregado con un interés de cinco por ciento anual.

Los pagos pueden hacerse de una sola vez, por anualidades, semestres ó trimestres.

La Subdireccion en esta Provincia, está en la calle de Jesus María, n. 4.

LA TUTELAR,

ORGANO OFICIAL DE LA COMPANIA DE ESTE NOMBRE DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Sale los dias 1, 5, 10, 15, 20 y 25 de cada mes.

Costo de la suscripcion. Madrid por 3 meses, 12 rs. Por un año 40. Provincias, por 3 meses 12 rs. Por un año, 44. Ultramar, por un año pagado anticipadamente, 60 rs.

Puntos de suscripcion. En Madrid, direccion general de *La Tutelar*, Alcalá, núm. 36. Provincias y Ultramar, en las inspecciones de la misma.

Garibaldi.

Sus aventuras, expediciones y empresas en América, Roma, Piamonte, Sicilia y Nápoles en 1834, 1848, 1859 y 1860. Obra que comprende los mas curiosos episodios y los sucesos mas importantes en el órden militar y político del actual dictador de la Sicilia. Se publica por entregas de 16 páginas en folio, con grabados intercalados en el texto. Precio de la entrega 10 cuartos, estando de muestra la primera en la citada librería de D. Francisco Lozano.

TEATRO.

Mañana jueves 3 del corriente, á beneficio de don Sebastian Vecchio, se egecutará la funcion siguiente:

El drama en 6 actos,

La cabaña de Tom,

ó *la esclavitud de los negros.*

A continuacion el divertido baile,

El jaleo de la viña.

Concluyendo con un divertido

Sainete.

A las 7 y media.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS

CORDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31, á cargo de D. José Gomez.